



Spucken

Geburtsegister 1874–1905

Einleitung

Die nachfolgende Darstellung behandelt die Geburten, die im Standesregister von Spucken für die Jahre 1874–1905 erfasst sind. Darunter sind zahlreiche Orte, die zum Kirchspiel Schakuhnen gehörten (so vor allem Akmenischken, Labben, Lebbeden, Nauseden, Tirkszlen).

Das Register ist, was die hier erfassten Jahrgänge angeht, im Wesentlichen vollständig. In einigen wenigen Fällen sind allerdings bei der Mikroverfilmung Einträge – wohl versehentlich – nicht erfasst worden. Zum Glück existiert ein alphabetisches Geburtsverzeichnis, das exakt denselben Zeitraum umfasst und deshalb zur Auffüllung

der vorhandenen Lücken herangezogen werden konnte. Das alphabetische Register als solches ist hier im Übrigen nicht wiedergegeben, da es gegenüber dem Originalregister keine neuen Erkenntnisse enthält.

Es ist davon auszugehen, dass die Originale des Geburtsregisters auch über das Jahr 1905 hinaus – zumindest im Wesentlichen – gerettet werden konnten und dass sie lediglich aus Datenschutzgründen bislang nicht veröffentlicht werden konnten. Es steht zu erwarten, dass noch weitere Abschnitte ins Netz gestellt werden.

In dem hier erfassten Zeitraum waren in Spucken drei Standesbeamte tätig (Schulz, Dommasch, Schaar). Ihre Einträge sind regelmäßig ohne Schwierigkeiten zu lesen; es gibt nur wenige Fälle, in denen sich ein Personen- oder Ortsname oder ein Datum nicht zweifelsfrei erkennen lässt.